
Инженерные решенИя

22 www.soel.ru современная электроника ◆ № 7  2018

Российские промышленные предприятия будут 
решать свои задачи с помощью отечественного 
инженерного ПО

рЫнок спецпроект развитие

В этом году форум «развиТие» будет проходить в четвёртый раз. Мы 
обратились к руководителям компаний, входящих в одноимённый 
консорциум, с вопросами о достижениях и перспективах их 
коллективного сотрудничества.
на вопросы блиц-интервью ответили: александр Голиков, председатель 
совета директоров компании аСКон и её основатель, Сергей Курсаков, 
генеральный директор ТеСиС, Сергей Сорокин, генеральный директор 
ЭреМеКС, Сергей розинский, заместитель генерального директора  
по развитию нТЦ «аПМ», и андрей Быков, председатель совета 
директоров компании ADeM.

Что вам даёт участие в форуме  

и консорциуме «РазвИТие»?

А. Голиков: Консорциум «РазвИТие» 

основан в 2014 году для реализации задач 

импортонезависимости в области приме-

нения инженерного ПО в отечественной 

промышленности. В его состав вошли оте-

чественные разработчики инженерно-

го ПО, лидеры в своих сегментах (PDM/

CAD/CAM/CAE/EDA/MDM). Наши заказчи-

ки были и остаются заинтересованными 

в тесной интеграции продуктов в рамках 

единого PLM-комплекса, сбалансирован-

ном развитии программных продуктов с 

учётом их взаимосвязей. В итоге развития 

интегрированного комплекса консорциу-

ма теперь существует возможность охвата 

задач, прежде решаемых только так назы-

ваемыми «тяжёлыми» комплексами.

Мы работаем над тесной увязкой про-

ектирования, прочностных расчётов и 

расчётов газогидродинамики и тепло-

обмена, а также над проектированием 

печатных плат и микросхем, централи-

зованным хранением инженерных дан-

ных и управлением ими для использо-

вания во всём жизненном цикле слож-

ной продукции.

АСКОН, как и все участники консор-

циума, заинтересован в постоянном и 

равномерном усилении PLM-комплекса, 

ведь более мощное совместное решение 

эффективнее решает задачи заказчиков.

С. Курсаков: В 2014 году пять россий-

ских компаний решили объединить 

свои усилия на пути поэтапного рыноч-

ного наращивания функциональных воз-

можностей и интеграции программных 

продуктов. Объединение усилий на вза-

имовыгодной основе и интеграция ПО – 

это основные принципы, заложенные 

при создании консорциума «РазвИТие». 

Мы отдаём себе отчёт в том, что в сегод-

няшних условиях жёсткой конкуренции 

с зарубежными производителями ПО, 

учитывая современные требования про-

мышленных предприятий по внедрению 

интегрированных решений на всех эта-

пах жизненного цикла продукции, толь-

ко объединившись мы можем добиться не 

только успеха, но и выйти на другой уро-

вень взаимодействия с рынком. Два фору-

ма (один в Москве, второй в промыш-

ленном регионе), которые консорциум 

«РазвИТие» проводит каждый год, – это 

абсолютно нормальная практика обще-

ния с рынком. Каждый год участники кон-

сорциума собирают на форумах пользо-

вателей из промышленности, на которых 

мы рассказываем о своих достижени-

ях и развитии программных продуктов, 

а пользователи получают возможность 

пообщаться с разработчиками напрямую, 

выяснить все интересующие их вопросы 

и высказать свои пожелания по дальней-

шему развитию ПО.

С. Розинский: Участие в форуме и кон-

сорциуме даёт силу и уверенность в том, 

что мы делаем правильное и большое 

дело, нужное нашей промышленности. 

Идея объединения усилий ради вопло-

щения большой задачи не нова, так было 

испокон веков. Создание российского 

PLM-продукта – глобальная цель, достичь 

которой можно только объединив уси-

лия российских производителей – ради 

этого сформировался и работает консор-

циум «РазвИТие». Форум «РазвИТие» – 

это площадка для прямого диалога про-

изводителя и потребителя, необходимая 

для демонстрации существующих воз-

можностей и согласования ближайших 

перспектив.

А. Быков: Участие в форуме обусловле-

но членством в консорциуме, который 

организовывался как российская плат-

форма для автоматизации подготов-

ки производства и управления жизнен-

ным циклом изделия. Форум «РазвИТие» 

как раз позволяет обратить внимание на 

сообщество российских вендоров, кото-

рое уже сегодня предлагает на рынок 

платформу, отвечающую всем совре-

менным требованиям.

С. Сорокин: Консорциум стал для нас 

хорошей возможностью сверить часы и Сергей Сорокин
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наметить направления совместной рабо-

ты. Внутри объединения лучших рос-

сийских разработчиков инженерного 

ПО мы обмениваемся опытом, идеями, 

знаниями для того, чтобы не разрабаты-

вать то, что уже с успехом реализовали 

наши партнёры. Этот синергетический 

эффект – основной двигатель нашего 

партнёрства.

Какой вклад вносит ваша компания 

в консорциум? Какую нишу 

закрывают ваши решения?

С. Курсаков: Основной компетенцией 

компании ТЕСИС является разработка ПО 

для инженерных расчётов и виртуальной 

отработки изделий. ТЕСИС разрабатыва-

ет программный комплекс FlowVision по 

вычислительной аэрогидродинамике и 

проведению мультидисциплинарных 

связанных расчётов сложной техники 

или физических процессов. Например, 

с помощью программного комплекса 

FlowVision инженеры могут рассчитать 

тепловые режимы работы РЭА и в сжатые 

сроки предложить оптимальные схемы 

её охлаждения. Кроме ПО для инженер-

ных расчётов мы разрабатываем специ-

ализированные программы для коррект-

ного использования CAD-моделей на всём 

протяжении жизненного цикла изделия 

(трансляция, валидация, проверка каче-

ства, долговременное архивирование 

и т.д.). Например, с помощью программы 

KompasVidia конструктор может импор-

тировать CAD-модель, сделанную в любой 

САПР, в КОМПАС-3D без искажений и с 

гарантированным качеством.

А. Голиков: Мы отвечаем за MCAD, MDM, 

PDM и САПР ТП. Это зоны нашей ком-

петенции, наработанные уже даже не 

за годы, а за десятилетия. Соответствен-

но, в общем PLM-комплексе работают 

наши КОМПАС-3D, ПОЛИНОМ:MDM, 

ЛОЦМАН:PLM и ВЕРТИКАЛЬ. Наши 

эксперты вместе с экспертами компа-

ний-партнёров решают самые разно-

образные технические интеграцион-

ные задачи, думают над дальнейшими 

направлениями развития. А наши мар-

кетологи тесно сотрудничают при под-

готовке совместных мероприятий – 

форумов, семинаров, мастер-классов 

для заказчиков.

С. Розинский: Научно-технический 

центр «АПМ» вот уже более 25 лет зани-

мается разработкой программного обе-

спечения для инженерных расчётов в 

области машиностроения и строитель-

ства. Соответственно, в общей цепочке 

продуктов мы предлагаем CAE-системы, 

которые позволят конструкторам и 

расчётчикам проводить всесторонний 

инженерный анализ проектируемого 

оборудования и конструкций.

А. Быков: Мы занимаем нишу автома-

тизированной подготовки управляю-

щих программ для станков с ЧПУ. Это 

очень масштабная отрасль, ведь всё боль-

шую долю в изготовлении любой детали 

занимает именно программная обработка.

С. Сорокин: Компания ЭРЕМЕКС закры-

вает весьма ощутимый сегмент обще-

го PLM-решения, который называют 

ECAD или EDA-системами. Мы предлага-

ем систему автоматизированного про-

ектирования электроники сквозного 

цикла, которая называется Delta Design. 

Эта система позволяет решать практи-

чески все основные задачи по проекти-

рованию электроники: начиная с веде-

ния библиотеки компонентов, создания 

принципиальной электрической схемы 

и её моделирования, – до автоматиче-

ской и полуавтоматической трассиров-

ки печатных плат и оформления соот-

ветствующей конструкторской и произ- Александр Голиков

Сергей Розинский
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водственной документации. САПР Delta 

Design позволяет осуществить плавный 

переход на неё с ряда используемых на 

рынке, но часто уже устаревших, САПР 

электроники. Нашей отличительной 

особенностью является открытый фор-

мат представления проектных данных, 

а также доступный квалифицированным 

пользователям программный интерфейс 

(API). Это позволяет клиентам настра-

ивать САПР Delta Design под специ- 

фику процессов проектирования на их 

предприятиях. Совместно с компаниями- 

членами консорциума мы определяем, 

каким образом обеспечить оптимальное 

взаимодействие наших программных 

комплексов, и обеспечиваем их инте-

грацию в единую IT-инфраструктуру 

предприятия.

Поделитесь планами на ближайшие 

3–5 лет в рамках консорциума? 

Каким видится развитие форума?

А. Быков: В рамках консорциума в сред-

несрочной перспективе мы видим укре-

пление интеграционных связей между 

нашими продуктами. Наша задача – вне-

дрить все продукты консорциума в еди-

ной связке на как можно большем коли-

честве предприятий, чтобы они стали 

визитной карточкой для охвата целых 

отраслей и концернов уже в более дол-

госрочной перспективе.

С. Курсаков: В ближайшие годы уси-

лия разработчиков нашей компании 

будут направлены на дальнейшую инте-

грацию нашего ПО с программами дру-

гих участников консорциума. Уже сегод-

ня идёт тестирование «младшего брата» 

FlowVision – программы KompasFlow, 

которая позволит выполнять аэрогидро-

динамические экспресс-расчёты, не выхо-

дя из интерфейса КОМПАС-3D. Первый 

коммерческий релиз KompasFlow будет 

анонсирован на Московском форуме 

консорциума «РазвИТие» в начале октя-

бря 2018 г. Также у нас обширные планы 

по интеграции FlowVision c программой  

APM WinMachine и Delta Design, исследо-

вательские работы идут полным ходом. 

Если говорить о форуме, то мы будем 

искать новые форматы взаимодействия с 

нашими пользователями и пытаться сде-

лать его ещё более насыщенным, инте-

ресным и запоминающимся.

С. Розинский: Продукты каждого участ-

ника консорциума хороши в отдельно-

сти, но наша цель – объединить их для 

удобства пользователей. Поэтому мы 

выделяем два глобальных приорите-

та – интеграциям с продуктами ком-

паний-партнёров и дальнейшее раз-

витие собственных расчётных продук-

тов. Развитие форума может быть в его 

дальнейшем приближении к конечным 

пользователям. Чтобы высокие совре-

менные технологии не концентрирова-

лись только в Москве, а шагали по всей 

нашей стране.

С. Сорокин: В рамках консорциума в 

ближайших планах осуществить глу-

бокую интеграцию САПР Delta Design 

рЫнок спецпроект развитие

Сергей Курсаков

с программой ЛОЦМАН:PLM от компа-

нии АСКОН. Мы всегда ориентируемся 

на нужды заказчика, и сейчас рынок даёт 

именно такой сигнал. Также компания 

ЭРЕМЕКС тесно сотрудничает с компани-

ей C3DLabs, отечественным разработчи-

ком геометрического ядра. Мы использу-

ем это ядро, чтобы поддерживать в САПР 

Delta Design функции трёхмерной визу-

ализации, в рамках нашего активно раз-

вивающегося 3D-модуля.

Что касается форума, то это событие уже 

можно назвать одним из центральных в 

отрасли. В нём принимают участие сотни 

специалистов ведущих предприятий стра-

ны, среди которых много руководителей 

инженерных и IT-подразделений. Форум 

будет расширяться не только в части коли-

чества участников, но и за счёт расшире-

ния круга тем, обсуждаемых на меропри-

ятии. 

А. Голиков: Результаты проделан-

ной совместной работы полностью 

подтверждают нашу базовую, опор-

ную концепцию. Мы не в теории, а на 

практике показали возможность по- 

этапного рыночного наращивания 

функционала PLM-комплекса, глубокой 

совместной модернизации платформ 

и ключевых продуктов за счёт посто-

янно растущих требований заказчи-

ков (а иногда функционал опережает 

их требования).

Мы уверенно движемся в сторо-

ну «тяжёлого» PLM-комплекса за счёт 

развития имеющихся рыночных про-

дуктов. Точнее даже будет сказать 

так – мы сможем и будем решать задачи 

ИТ-поддержки проектирования и про-

изводства самой сложной продукции 

заказчиков. И это произойдёт на доста-

точно близкой перспективе в несколь-

ко лет. Таким образом, наши ключевые 

задачи – развивать функциональность 

продуктов консорциума, обеспечивать 

работу всех систем в единой среде с тес-

ной интеграцией данных и бизнес-про-

цессов. Чтобы отечественные промыш-

ленные предприятия широкого круга 

отраслей (как ОПК, так и рыночные) 

могли решать все свои задачи с помо-

щью отечественного инженерного ПО, 

сокращая затраты и оставляя деньги в 

стране.

Андрей Быков

ОТВеТСТВеННАя ЭЛеКТРОНИКА
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• Модификация КД существующего изделия
• Разработка спецвычислителя на базе  

COM-модуля
• Конфигурирование модульного  

корпусированного изделия
• Сборка магистрально-модульной системы  

по спецификации заказчика
• Разработка изделия с нуля

КонТраКТное ПроизВодСТВо

разработка электронного оборудования  
по Тз заказчика в кратчайшие сроки

• ОКР, технологические консультации и согласования
• Макеты, установочные партии, постановка в серию
• Полное комплектование производства импортными  

и отечественными компонентами и материалами
• Поддержание складов, своевременное анонсирование 

снятия с производства, подбор аналогов
• Серийное плановое производство
• Тестирование и испытания по методикам и ТУ
• Гарантийный и постгарантийный сервис

Контрактная сборка электроники уровней: 
модуль / узел / блок / шкаф / комплекс

заКазные разраБоТКи

ОТВеТСТВеННАя ЭЛеКТРОНИКА

ДЛя жеСТКИХ уСЛОВИй ЭКСПЛуАТАцИИ
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